
市人大代表、山东如意科技集团执行总裁马海涛：

调调整整产产业业结结构构，，促促进进转转型型升升级级
本报记者 刘晓

“如意集团计划投资 2 0亿
元，在高青建设如意产业园，这
包括了牛仔用纱、牛仔面料、牛
仔服装一体化生产，最终目的
将高青打造成国内最大的牛仔
面料服装生产研发基地，届时
如意集团在高青项目的年销售
收入将达到 5 0 亿元左右。”2 0

日，淄博市人大代表、山东如意

科技集团执行总裁马海涛告诉
记者。而就在两年前，高青县政
府与如意集团正式签约，由后
者通过出售式破产的方式，重
组濒临破产的钜创纺织，实现
了各方利益的最大化，这在全
国是首例。

马海涛建议，传统产业的
改造升级不是一朝一夕能完成
的，但是政府应在传统企业引
进自动化、智能化生产设备，推

动生产过程智能化等方面给予
政策或其他方式的支持。做好
产学研联合推动制造业创新发
展，在科研项目立项、项目经费
补助、项目成果转化等方面给
予帮助。同时，在科技创新等方
面应予以保护，传统的生产企
业生产出来的产品往往要靠自
己的特色来竞争，如果知识产
权得不到保护，那么市场就鱼
龙混杂，影响企业的生产效益。

””

淄博市人大代表马海涛
本报记者 王鸿哲 摄

马海涛：由于技术改造
滞后，生产工艺落后，再加
上原材料价格等方面的影
响，淄博纺织产业出现了一
定的困难，甚至面临破产的
危险。这时候是最容易抓住
机遇的时候，应该加大投资
转型升级，抓不住机会只能
被淘汰。

精彩观点

市人大代表、中国移动山东淄博分公司总经理韩宇：

推推出出惠惠民民政政策策，，促促进进大大众众创创业业
本报记者 刘光斌

“和去年同期相比，淄博移
动流量资费降价的幅度达到了
70%。”市人大代表、中国移动山
东淄博分公司总经理韩宇介绍
说，就在今年1月14日，移动4G+

在全省试商用，淄博也全面实现
了4G+高清语音VoLTE和4G+网
络加速载波聚合技术的部署。

“在宽带业务方面，从去年

开始实施‘智慧光网’工程，目
前已实现光纤入户，可提供“百
兆到户、千兆进楼、T级出口”的
宽带网络能力。”韩宇介绍说，
网速、画面清晰度以及资费的
情况都是大家在关心的话题，
从整体来看，相同的价格更多
流量或者进一步降价已经成为
一种趋势。与此同时，为了促进
互联网技术与“大众创业、万众
创新”相结合，山东移动淄博分

公司为各类创新孵化机构提供
各类技术设备上的支持。“如理
工大学的创新团队，通过给予
一定的网络设备和流量资费优
惠条件，鼓励他们进行信息化
方面的开拓。”韩宇介绍。信息
化是推动创新、创业的工具，也
是目前各单位企业实现“互联
网+”的基础，只有做好了提速
降价服务，才能有效促进智慧
淄博的建设。

重点建设齐鲁创业创新谷，山东理工大学创业创新学院等高品质创业创新平台，进一步完善以市大学生
创业孵化中心和创业梦工场为龙头的创业孵化体系，为创客人才和初创企业提供全程服务。

【报告原文】

””

淄博市人大代表韩宇
本报见习记者 李洋 摄

精彩观点

韩宇：在建设智慧淄博
的总体要求下，将信息化基
础设施比如光缆入户等，作
为政府的一项工作来统一
推动。然后再基础设施得到
完善的情况下，几家不同的
移动运营商在具体发挥各
自所长，促进信息化。

市人大代表、淄博昆仑水产有限公司董事长邵翠云：

加加大大对对““老老赖赖””的的执执法法力力度度
本报记者 樊舒瑜

“打击老赖就是推进社会诚
信体系建设的重要一环。”市人大
代表、淄博昆仑水产有限公司董
事长邵翠云表示，社会信用体系
不健全，公众诚信守法意识不强
成为“执行难”不可忽视的深层原
因。

“我对‘老赖’有亲身经历，原
来有一家企业租了我的房子，跑

路之后仅欠工人工资就有三十多
万元，现在一直没有给予处理，这
些被欠款的人想投诉都没有地方
去。”邵翠云介绍说，应该切实加
强执行力度，给这些弱势群体一
个说法。

邵翠云介绍，企业经营、借贷
欠款已经成为社会经济运行中的
正常现象。作为企业老板、法人要
有社会责任心，讲诚信。“恪守信
用是一个人最基本、最起码的品

德和生活的准则，如果连这点都
做不到，其他的品德就更成问题
了。”对此，邵翠云建议，加大对

“老赖”的曝光力度，特别是对哪
些恶意抽离资金的害群之马，要
及时通过公安、法院、海关等渠道
快立案、快侦查、快结案并限制其
出境，使跑路者尽快归案，依法处
置。争取社会支持，让其无处可
逃。同时，加大民事案件的调解力
度，促进社会和谐。

””

淄博市人大代表邵翠云

邵翠云：“老赖”的存在
既扰乱社会的经济发展秩
序又伤害了债权人的正当
权益，给当今社会造成了极
坏的影响。

精彩观点

重点扶持“双50强”以及各行业具备领军素质的企业，带动形成一批技术领先、核心竞争力强、规模与品牌
优势突出的企业集群。充分认识产业结构调整形成的企业出清机遇，紧紧抓住企业兼并重组这个重大机遇

“窗口”，引导支持企业走资本运作、兼并重组的路子，尽可能地通过兼并重组吸附优势要素补齐发展短板。

【报告原文】

大力加强社会信用体系建设，加快完善企业信息公示和“黑名单”制度，重点推进政务诚信、商务诚信、社
会诚信和司法公信，努力建设“信用淄博”。

【报告原文】

市人大代表、淄博市东升房地产开发有限公司董事长曲东升：

““不不劳劳而而获获””的的房房企企将将不不复复存存在在
本报实习生 胡明

“房地产行业的发展，总体走
向平稳向好。”市人大代表、淄博
市东升房地产开发有限公司董事
长曲东升在两会期间接受记者采
访时表示，仅2015年，东升地产纳
税额就达到了6037万元，与2014

年相比显著增加。就当前的市场
发展形势而言，房地产行业同样
面临转型升级，房地产行业发展

的观念将会改变，曾经的“不劳而
获”必然被市场摒弃。

曲东升认为，淄博作为三线
城市，现在部分区县住房库存压
力较大 .由于现在人们生活质量
的提高，新颖的、品质优良的项目
就会有大量的市场需求，而雷同
的、品质较差的项目则几乎没有
市场，甚至可能导致相应企业破
产。

曲东升告诉记者：“只有将研

发产品、优化品质、完善售后服务
等方面切实做好，才能在市场大
环境下真正立足。”此外，在谈及
政府工作时，曲东升表示，周连华
市长在《政府工作报告》中提到，
淄博市今年共落定290多个项目，
总投资接近2500亿元。曲东升说：

“这样的成就，让我们淄博人树立
起了重振淄博雄风的信心，我觉
得这需要给我们市委市政府出色
的工作成绩点赞。”

””

淄博市人大代表曲东升
本报见习记者 李洋 摄

曲东升：市场出现分化
是必然的，房地产企业在这
种趋势下，就必须要根据企
业本身的特点，在人员构
成、企业管理、项目创新等
方面，准确把握自己的定
位，发展建设有差异化、创
新型的产品。

精彩观点

注重把“人”的城镇化与化解房地产库存有机结合起来，鼓励进城务工人员在城镇购房，鼓励符合住房保
障条件的家庭通过房产租赁市场承租住房。加大棚户区改造货币化安置力度，探索“房票”制度，大幅度提高
货币化安置率。

【报告原文】
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